

104, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.02, 471.01, 471.04.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boulevard Haussmann, PARIS (8^e)

La Wehrmacht repousse les violents assauts de 22 divisions soviétiques sur l'autostrade de Smolensk

Au sud-ouest et à l'ouest de Nevel, les troupes allemandes poursuivent victorieusement leurs actions offensives

865 AVIONS BOLCHEVISTES ABATTUS EN NOVEMBRE

Quartier Général du Fuhrer, 2. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Sur le front d'Italie du Sud, l'activité offensive ennemie a été préventivement arrêtée dans le secteur oriental. En un seul endroit, les troupes britanniques, soutenues par des chars, ont attaqué nos positions quatre fois successivement. Elles furent repoussées avec des pertes importantes. Quelques chars furent détruits. L'ennemi a subi de graves pertes. A l'ouest de Nevel, les troupes allemandes ont repoussé avec succès les assauts de 22 divisions soviétiques. Au sud-ouest et à l'ouest de Nevel, les troupes allemandes ont repoussé avec succès les assauts de 22 divisions soviétiques. Au sud-ouest et à l'ouest de Nevel, les troupes allemandes ont repoussé avec succès les assauts de 22 divisions soviétiques.



Dans les chantiers allemands, les nouvelles coques de sous-marins, telle celle-ci, sont mises en construction, sans interruption. (Ph. Siphon)

AU COURS DES ONZE DERNIERS MOIS

799 NAVIRES "ALLIÉS" jaugeant 487.894 tonnes

ont été coulés par les sous-marins et les avions allemands

Plus de 5 millions de tonnes ont, en outre, été endommagées. Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Dans la nuit du 1^{er} au 3^e décembre, des vedettes rapides ont coulé à proximité de la côte sud de l'Angleterre un vapeur de 1.000 tonnes qui faisait partie d'un convoi de troupes britanniques.

Malgré ses vigoureux efforts, la cinquième armée britannique n'a pas réussi à rompre le front allemand en Italie meridionale

Quartier Général du Fuhrer, 2. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :

Sur le front d'Italie du Sud, l'activité offensive ennemie a été préventivement arrêtée dans le secteur oriental. En un seul endroit, les troupes britanniques, soutenues par des chars, ont attaqué nos positions quatre fois successivement. Elles furent repoussées avec des pertes importantes. Quelques chars furent détruits. L'ennemi a subi de graves pertes. A l'ouest de Nevel, les troupes allemandes ont repoussé avec succès les assauts de 22 divisions soviétiques.

Roosevelt, Churchill et Tchang-Kai-Chek déclarent vouloir poursuivre la lutte jusqu'à la « capitulation inconditionnelle » du Japon

La question du second front sera évoquée à Téhéran

Amsterdam, 2. — Selon la version qui en est publiée par l'agence Reuter, le communiqué sur la conférence de Téhéran déclare encore à propos du Japon que les trois alliés ont décidé d'insister sur leurs ennemis et brutaux à une pression incessante sur mer, sur terre et dans les airs. Les trois alliés poursuivent la guerre et pour abattre le Japon et le punir de ses agressions. Pour eux-mêmes, ils ne désirent aucun profit et n'envoient aucunement une expansion territoriale quelconque.

In magnifique fait d'armes des Légionnaires français sur le front de l'Est

Front de l'Est, 3 novembre. — Un groupe de légionnaires, engagé dans la lutte contre les troupes bolcheviques de l'intérieur du pays, s'est particulièrement distingué. L'ennemi, fortement gêné par la présence active des Français dans le secteur, avait décidé de supprimer le point d'appui de M... fort de 40 hommes. Le 6 novembre, à 4 h. du matin, la porte de l'édifice, qui était attaquée par 400 hommes à coups d'armes automatiques lourdes et légères, de canons antichars et secondés par deux autos-mitrailleuses. Six cents hommes se tenaient en réserve dans la forêt. La riposte des légionnaires, rompue à son tour par les chars bolcheviques, fut si vigoureuse qu'elle fut supérieure en nombre à une force ennemie qui était fourvoyée et tenu par des hommes à l'esprit combattif et élevé, a réussi, au bout de plusieurs heures de combat, à mettre l'ennemi en déroute. Une auto-mitrailleuse a été détruite à coups de mortiers lourds. L'ennemi a perdu 80 hommes et a été retiré à une distance de 100 mètres. Après le combat, les légionnaires ont hissé le drapeau tricolore en chantant. Lors de son voyage sur le front de l'Est, en juin dernier, avec S. Exe. l'ambassadeur de Brinon, M. Clauda Jeanot avait promis de visiter le village de S... Une de ses annexes se

DEPUIS LE DÉBUT DE LA CAMPAGNE DE SICILE 108 NAVIRES ONT ÉTÉ ENVOYÉS PAR LE FOND

Berlin, 2. — On constate aujourd'hui dans les milieux militaires de la capitale que les espoirs des Anglais et des Américains, pendant l'été de 1943, au sujet de la guerre sous-marine ne se sont pas réalisés. Il est vrai que le mois de juin a accusé le nombre de coulés que nous avons vu dans le mois de mai. Mais, depuis lors, les sous-marins allemands ont de nouveau entré en action contre l'ennemi, avec l'appui des avions bombardiers et torpilleurs allemands, de sorte que la course des coulés a recommencé et que dans les onze derniers mois, en dépit du renforcement de la défense ennemie, 799 navires jaugeant ensemble 487.894 tonnes ont été coulés. On conclut en déclarant que cela s'ajoute plus de cinq millions de tonnes endommagées.

L'Indochine envoi 6 millions aux victimes de guerre

Vichy, 2. — Le comité central de secours en Indochine, en famille avec les victimes de la guerre vient de faire parvenir une somme de six millions au secrétariat d'Etat aux Colonies. 2.500.000 francs sont destinés au Secours National, 1.500.000 francs aux victimes des derniers bombardements, tandis que les villes filiales de l'Indochine reçoivent chacune d'imposantes dotations : Orléans 500.000 francs, Secin et d'autres villes sinistrées chacune 100.000 francs.

Sainte-Barbe

Sainte-Barbe était autrefois particulièrement fêlée par nos mineurs et ses adeptes-pompier. Chez les mineurs, durant la quinzaine qui précède ce jour d'automne, on se préparait avec entrain le jour du et coré d'acier, c'est-à-dire de Sainte-Barbe, le « brigit » était forcé et au fond de la mine, entre camarades, on festoyait. L'induit, au lieu de la messe se faisait en musique, en famille on festoyait à nouveau. Le soir des concerts et des bals étaient organisés. Retrouvera-t-on ce beau temps ? Espérons-le en souhaitant bonne fête à nos bons amis de la mine, ainsi qu'à nos dévoués et courageux sapeurs-pompier.

Cinq divisions chinoises anéanties dans le Hunan

Nankin, 2. — Le bureau de presse du quartier général japonais en Chine annonce que les forces japonaises ont détruit cinq divisions ennemies au cours de nouvelles opérations sur le lac Tungting, dans la province de Hunan. Tchangteh occupée par les Nippons. Changhaï, 2. — D'après une nouvelle du front japonais la ville de Tchangteh pour laquelle un combat acharné depuis une semaine a été maintenant occupée par les Japonais. Les troupes de Tchoung King tiennent encore la partie nord-ouest de la ville, où de frustes combats corps à corps sont encore en cours.

UN PEINTRE DE SAINT-OMER. FIGURE AU NOMBRE DES LAURÉATS DU PRIX DE LA FONDATION PARTY-VANAEI

Paris, 2. — Pour la première fois, l'Académie française a décerné, aujourd'hui, les prix de la fondation Party-Vanaei, destinés à récompenser les familles catholiques ayant quatre enfants au moins. Le prix de 25.000 fr. ont ainsi été attribués. Parmi les lauréats on relève les noms de trois hommes de lettres, MM. Jacques des Cloches, Maurice Carrière et Mme Chavany, d'un peintre de Saint-Omer, M. WINTEK, de deux autres peintres, MM. Jouffroy et Carayon. Un prix a été également décerné à M. Henry professeur à l'Institut national des jeunes aveugles, et un autre, selon la volonté formelle du fondateur, à M. Jacques de Caumont, à M. Camille, qui travailla dans cette branche. L'Académie a ensuite décerné un prix de 20.000 francs à M. René Monnier, de l'Ordre V.A.M. pour un recueil de poèmes.

M. Maurice Sarraut, tué par des terroristes à Toulouse

Vichy, 3. — Alors qu'il sortait de son domicile, M. Maurice Sarraut, directeur de la D. D. de Toulouse, a été abattu de trois balles de mitraillette dans la tête. Les terroristes ont réussi à prendre la fuite. Né à Bordeaux, en 1899, M. Maurice Sarraut, rédacteur à la « Dépêche de Toulouse », en devient directeur en 1920. Il fut élu sénateur de l'Aude en 1931. Il fut avec Léon Bourgeois, l'un des fondateurs du parti républicain. Il fut délégué pour la France à la Société des Nations.

La conférence Staline-Churchill-Roosevelt s'est ouverte à Tabriz

Ankara, 2. — L'agence Reuter annonce que Staline, Churchill et Roosevelt sont arrivés dans la ville iranienne de Tabriz où Staline se trouvait déjà. La conférence a déjà commencé. Les questions sont concentrées dans la ville pour assurer un service d'ordre des plus sévères. Les revendications de Staline en Asie. Genève, 2. — On mande de Londres : Au sujet de la conférence de Téhéran, on publie dans les milieux politiques londoniens quelques détails sur les questions qui seront discutées. On déclare notamment que certains de ces points ont bien été discutés à Moscou mais qu'ils n'ont fait l'objet d'aucune décision parce que les négociations n'avaient pas les pouvoirs suffisants. Parmi les objets principaux figurent les revendications expansionnistes de la Russie Soviétique en Moyen-Orient et Extrême-Orient. On a Londres que les Soviets revendiqueraient déjà la Mandchourie, la Mongolie, la partie japonaise de l'île Sakhaline et une infinité de revendications dans le Caucase. Ils réclamaient aussi la restitution de la ligne principale de chemin de fer du Mandchoukouo. Ils exigèrent en outre tout l'Iran comme zone d'influence afin de s'assurer ainsi l'accès du golfe persique. Ces questions doivent également être tranchées maintenant à Téhéran. Aux Anglais, Staline réclame la dissolution du gouvernement japonais exilé à Londres et aux Américains la suppression des représentations diplomatiques exilées d'Estonie, de Lituanie et de Lettonie.

13 AVIONS AMÉRICAINS ABATTUS AU DESSUS DE RANGOON

Tokio, 2. — Les chasseurs japonais ont abattu au cours d'une attaque aérienne sur Rangoon dans l'après-midi du 1^{er} décembre, 13 appareils ennemis sur 50 qui attaquaient tandis que deux autres avions ennemis étaient descendus par la D. C. A. japonaise. On mande de Rangoon que lors d'une attaque aérienne antérieure la « Fagade dorée » a été atteinte et des visiteurs tués. La pagode, complètement recouverte d'or est le plus ancien monument bouddhiste de Birmanie. En temps de paix, elle n'était

Plus de 35 millions de tonnes détruites

Berlin, 2. — Le D. N. B. annonce que les 35 millions de tonnes brutes détruites par les forces maritimes allemandes, en vertu du Pacte à Trois sont maintenant dépassées. Cela signifie que depuis le début de la guerre, il y a eu plus de navires coulés que dans les deux années précédentes. L'Angleterre et les U. S. A. réunis par suite de ces énormes pertes, les U. S. A. se sont vus forcés d'arrêter de nombreuses industries et de réduire la production de navires. Par contre, la production de navires de commerce de l'Angleterre a atteint aujourd'hui son cinquième de celle du temps de paix.

PROBLÈMES ÉCONOMIQUES ET SOCIAUX

L'EDIFICATION DE LA SOCIÉTÉ moderne soulève certains problèmes, résumés du domaine social et économique d'une extrême diversité. M. Bichelonne en a précisé les principaux dans une allocution qu'il prononça à l'occasion de la récente réforme du Comité d'organisation économique. En premier lieu, l'homme d'Etat a souligné la nécessité absolue et de réaliser l'équilibre entre l'autorité qui comporte la question de l'ensemble économique et la liberté qui suppose toute adhésion sincère à la vie en commun. En somme, il a fait de la question de l'équilibre entre l'autorité et la liberté d'autorité, problème ardu, certes, mais qui doit nécessairement être tranché quand les intérêts de quelques hommes. Ce serait insuffisamment trapper de parler de nos problèmes économiques. Il est donc nécessaire que l'organisation économique soit tranchée de façon à maintenir en assés de jeu dans les rouages pour que l'industrialisme soit activé, progrès dans le cadre des nécessités collectives. A la vérité, il faut avouer que jusqu'ici le problème est resté entier, l'Évolution Nationale étant loin de l'avoir résolu. Le second principe doit procéder la réforme des Comités d'organisation et trait à la recherche d'une harmonie entre la construction sociale de la Charte de Travail et celle des organismes de gestion in-

536 morts à Toulon

Toulon, 2. — Le nombre des morts du bombardement américain du 24 novembre s'élevait, mercredi soir, à 536. Il conviendrait d'ajouter à cette liste funèbre, malheureusement toujours provisoire, les noms des militaires qui ont été tués pendant le bombardement continué à travers les décombres au cours de leurs travaux. Nombre de Toulonnais ont pu quitter leur ville. Depuis mercredi matin, les opérations d'évacuation des enfants de 8 à 14 ans ont commencé et se poursuivront dans des conditions normales. Les parents se plient de bonne grâce à cette mesure.

Marseille bombardée Trente morts et 44 blessés ont été dénombrés

Marseille, 3. — Une attaque aérienne anglo-américaine a eu lieu contre Marseille. Dans leur opérations, les avions ont été attaqués par des chasseurs allemands et engagés par les positions de la D. C. A. Près de cent bombes ont été lancées sur la ville, endommageant et détruisant de nombreuses maisons d'habitation. A l'heure actuelle, les travaux de déblaiement se poursuivent dans les quartiers sinistrés tandis que les secours sont promptement organisés. Le bilan des victimes de cette nouvelle agression n'a pas encore été établi définitivement ; on compte, hier, une trentaine de morts et 44 blessés.

| Dern. chiffre du billet | Montant en francs | Série A | Série B |
|-------------------------|-------------------|-----------|---------|
| 87.281 | 40.000 | 60.000 | |
| 52.281 | 40.000 | 60.000 | |
| 26.281 | 100.000 | 120.000 | |
| 16.281 | 100.000 | 120.000 | |
| 6.281 | 1.000 | 1.500 | |
| 3.027 | 2.000 | 10.000 | |
| 423 | 1.000 | 1.500 | |
| 183 | 1.000 | 1.500 | |
| 84.783 | 40.000 | 60.000 | |
| 67.783 | 100.000 | 120.000 | |
| 4 | 500 | 400 | |
| 181.484 | 6.000.000 | 2.000.000 | |
| 478 | 1.000 | 1.500 | |
| 328 | 1.000 | 1.500 | |
| 1.248 | 2.000 | 10.000 | |
| 5.718 | 20.000 | 30.000 | |
| 164.718 | 600.000 | 250.000 | |
| 428 | 1.000 | 1.500 | |
| 228 | 1.000 | 1.500 | |
| 168.208 | 100.000 | 120.000 | |
| 187 | 1.000 | 1.500 | |
| 7.287 | 2.000 | 10.000 | |
| 0.437 | 5.000 | 15.000 | |
| 1.808 | 2.000 | 10.000 | |
| 6.808 | 5.000 | 15.000 | |
| 21.288 | 40.000 | 60.000 | |
| 117.288 | 600.000 | 250.000 | |
| 618.588 | 1.000.000 | 500.000 | |
| 378 | 1.000 | 1.500 | |
| 61.608 | 40.000 | 60.000 | |
| 377.728 | 100.000 | 120.000 | |
| 0 | 0 | 200 | |

(Sous réserves pour toute erreur de transmission.) Prochain tirage, le 9 Décembre